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Aún con autorización de Gobernación, peleas
de gallos están prohibidas en Zitácuaro

- Nuevas autoridades auxiliares del municipio, serán capacitadas para que conozcan atribuciones

En Zitácuaro, el Presidente Municipal y la Tesorería, son las únicas dependencias fiscalizadoras
que hay a nivel local para regular la emisión de permisos.

H. Zitácuaro Michoacán, 22 de noviembre
de 2021.- Por: Guadalupe Solache Rebollo.
“Aún cuando haya autorización de la
Secretaría de Gobernación, en Zitácuaro
quedan prohibidas las peleas de gallos, es una
forma de hacer que todo esto pare mientras

haya condiciones”, fueron las palabras de
Sergio Rafael Estrada Contreras, titular de
Ingresos Municipales.

En entrevista para Informativo La Región,
expuso que el Presidente Municipal y la
Tesorería, son las únicas dependencias

fiscalizadoras que hay a nivel local para regular
la emisión de permisos.

Reconoció que desde hace muchos años,
se ha vivido de la pelea de gallos, pero ahora
está situación que ocurrió en La Gironda los
pone en alerta que no se deben realizar más.
Además que en ese tipo de eventos jamás se
cumple con los requerimientos.

“Muchas veces en las comunidades hacen

ese tipo de eventos sin consultar al presidente
o a la tesorería, de como hacerlo”, explicó.

En este sentido, refirió que se va a
capacitar a los jefes de tenencia y encargados
del orden, para que conozcan sus atribuciones,
conozcan que pueden hacer y que no, eviten
caer en situaciones en las que no tienen
injerencia como organizar este tipo de eventos
o dar algún tipo de permiso de forma directa.

Invitó a las empresas que se dedican a la
organización de eventos de espectáculos, a
cumplir con las leyes en la materia para que
los puedan llevar a cabo, si cumplen con todo
no tendrán problemas, siempre y cuando no
se tengan contempladas las peleas de gallos.

Comienza la Feria Navideña, en
el Jardín Constitución

- Más de 70 comerciantes ofertan todo tipo de productos para las fiestas
de fin de año

H. Zitácuaro Michoacán, 22 de noviembre de 2021.- Por: Guadalupe Solache Rebollo.
Desde la semana pasada, más de 70 comerciantes ofertan productos alusivos a las fiestas de
fin de año en el Jardín Constitución, como cada año la Feria Navideña en este lugar durará más
de 20 días.

En el jardín se pueden comprar esferas de todos los tamaños, colores y formas; series
navideñas, adornos, escarcha, nacimientos completos, niños Dios y todo lo que se requiere
para adornar los hogares durante estas fechas.

Al respecto, Manuel Soto Martínez, integrante de la Unión “Feria Navideña”, aseguró que
se hacen esfuerzos y acuerdos entre  los comerciantes de esta temporada para mantener los
precios accesibles para la población, con el fin de que todos vendan.

“Derivado de la pandemia, los costos de han elevado muchísimo, pero esto ocurre porque
no hay mercancía; sí antes comprabamos seis piezas, ahora podemos llevarnos menos, esto
nos muestra lo difícil de la situación”, explicó.

Sin embargo, por ser la actividad a la que se dedican cada año, hay intenciones de mantener
buenos precios, calidad, y variedad, para que la población de Zitácuaro y municipios vecinos
se acerque a comprar. Por ejemplo hay series navideñas desde 50 luces marca Yuda.

También destacó que todos o la mayoría de los comerciantes de la Feria Navideña tienen
el compromiso de dar garantía a sus clientes, esto habla de su compromiso con ofrecer un
buen servicio.

Soto Martínez, advirtió que el mejor momento para acudir a comprar es por la tarde,
cuando comienza a oscurecer, ya que es cuando se observa la belleza de las luces de navidad.

Se pueden comprar esferas de todos los tamaños, colores y formas; series navideñas, adornos,
escarcha, nacimientos completos, niños Dios y todo lo que se requiere para adornar los hogares.
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El gobernador Bedolla, creará pensión para
familias de niñas y niños con cáncer

Para familiares de infantes con cáncer, el estado entregaría 4 mil pesos mensuales de pensión
temporal y, el seguimiento del padrón de beneficiarios y pacientes estaría a cargo de la SSM.

Morelia, Michoacán, 23 de noviembre del
2022.-* En el paquete económico para el
ejercicio fiscal 2022 se contemplaron recursos
para que a partir de enero, las personas
mayores de 30 años con alguna discapacidad
y las familias de niñas y niños con cáncer,
accedan a pensiones mensuales de la
Secretaría del Bienestar estatal.

Toño Ixtláhuac inaugura la 6a
Feria de Flor Nochebuena

en Toluca
-Anuncia alcalde seguir impulsando la productividad del sector florícola.

Toluca, Edo. México. 20 de noviembre del 2021.- Resultado del hermanamiento con la
ciudad de Toluca, el presidente municipal Juan Antonio Ixtláhuac, atendió la invitación del
presidente electo de esta ciudad vecina, Raymundo Edgar Martínez Carvajal, a la inauguración
de la 6a Feria de la Nochebuena, en la capital mexiquense.

"Estamos orgullosos de nuestros nochebueneros, quienes año con año, posicionan a
nivel nacional a Zitácuaro, como uno de los principales productores de esta flor ornamental",
destacó el alcalde.

Toño Ixtláhuac refrendó su compromiso con el desarrollo del campo. "Pondremos todo
nuestro empeño y respaldo, para que sean parte de más expo ferias como en la que hoy
participan y con ello, incrementos la productividad", aseguró el edil.

"Estamos orgullosos de nuestros nochebueneros, quienes año con año, posicionan a nivel
nacional a Zitácuaro, como uno de los principales productores de esta flor ornamental"

Festival Internacional de
Títeres de Morelia, se presenta
en las zonas Mazahua y Otomí
- Se harán funciones en en varias comunidades y en las dos lenguas.

Habrá funciones el 27 de noviembre en
Francisco Serrato y el domingo 28 en Ziráhuato
de los Bernal y San Felipe los Alzati, seguirá
en otras comunidades y terminan el 5 de
diciembre.

H. Zitácuaro Michoacán, 23 de noviembre
de 2021.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Del
27 de noviembre al 5 de diciembre, se realizará
el Festival Internacional de Títeres de Morelia,
en esta ocasión este evento llegará a la zona
Mazahua y Otomí en donde se harán varias
funciones.

Sobre esto, Gerardo Sánchez Cayetano,
director de la Estación de Radio Indígena,
XETUMI la Voz de la Sierra Oriente, explicó
que este evento se realiza de forma
ininterrumpida hace 17 años y es la primera
vez que estará en comunidades Indígenas del
Oriente.

Esto ocurrió una vez que ellos como radio
se acercaron a los organizadores del evento y
les plantearon la posibilidad de contemplar a
las comunidades por la temática de la obra, les
pareció bien y habrá funciones el 27 de
noviembre en Francisco Serrato y el domingo
28 en Ziráhuato de los Bernal y San Felipe los
Alzati.

La obra que presentará una compañía de
Querétaro, se titula “El canto de los pájaros”
y tiene que ver con la perdida de las lenguas
indígenas, además es bilingüe se presentará
en Mazahua y Otomí.

“Me parece que las comunidades están
olvidadas culturalmente por los entes
gubernamentales y este es un buen momento
para que sean tomadas en cuenta”, explicó.

Agregó que el Festival Internacional de
Títeres de Morelia, contempla 22 actividades
presenciales y 23 virtuales, éstas últimas serán
transmitidas mediante la página de Titeralia y
todos los ciudadanos pueden acceder para
ver las obras.

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla
informó que esas propuestas se integraron al
proyecto presupuestal presentado en días
pasados al Congreso del Estado a fin de
apoyar a los sectores sociales en condición
de vulnerabilidad.

Detalló que, para ello se planteó un
presupuesto de 230 millones de pesos para la

Feria de la Revolución, en la
unidad deportiva La Joya

Secretaría del Bienestar del estado, lo que
representa un incremento del 44 por ciento
respecto al 2021 para respaldar programas
sociales en conjunto con la federación.

El gobernador explicó que, para familiares
de niñas y niños con cáncer, la dependencia
estatal entregaría 4 mil pesos mensuales de
pensión temporal y, el seguimiento del padrón
de beneficiarios y pacientes estaría a cargo

de la Secretaría de Salud de Michoacán.
A su vez, refirió que para el programa de

apoyo a personas mayores de 30 años con
alguna discapacidad se propone una bolsa
económica de 140 millones de pesos, de los
cuales, 70 millones los aportaría el estado y el
resto la federación.

Lo anterior como parte de su compromiso
para establecer políticas públicas que
permitan reducir la brecha de desigualdad
social y la discriminación en la población
vulnerable.

$8.00
Ejemplar
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Gobierno Municipal se deslinda del evento de
peleas gallos en La Gironda, no hubo

autorización
- Condena hechos dónde fallecieron varias personas y otras quedaron heridas

Los eventos como jaripeos que cumplan con todos los protocolos y medidas, dónde el organizador
sea una empresa sería, se va a emitir la autorización correspondiente.

autorización.
Al emitir un posicionamiento sobre dicho

acontecimiento, el Secretario del
Ayuntamiento, Eduardo Sánchez de las Matas
Guerrero, precisó que ese tipo de eventos sólo
pueden ser autorizados por Gobernación,
luego con anuencia federal el municipio otorga
autorización pero en este caso era clandestino
e ilegal, porque nunca hubo algún permiso.

Asimismo, Sergio Rafael Estrada
Contreras, titular de Ingresos Municipales,
detalló que desde la pandemia, han sido muy
cuidadosos de no dar permisos a eventos que
no cumplen con protocolos de seguridad y
sanitarios. “De acuerdo a la ley de ingresos, si
hay autorización de la federación, el
organizador tiene que pagar una serie de
derechos ante el municipio para el boletaje y
la venta de bebidas alcohólicas, esto no
ocurrió”, expresó.

Como encargado de la política interna del
municipio, Sánchez de las Matas, recalcó que

este tipo de eventos como el ocurrido en La
Gironda, que no cumplen con ninguna medida
queda estrictamente prohibido. Por ello y ante
el conocimiento que son comunes en
tenencias y comunidades, en los siguientes
días se iniciará un operativo permanente para
detectarlos y suspenderlos.

“Prueba de que era clandestino, es que
fue realizado en un lugar muy escondido
detrás del deshuesadero del Puente de Fierro,
la Guardia Nacional y el Ejército no podían
llegar, tuvimos que ir por ellos”, dijo el
Secretario del Ayuntamiento.

Asimismo, comentó que la inseguridad no
es exclusiva de Zitácuaro, sino que así se
encuentra todo el país. Bajo este entendido,
aquellos eventos como jaripeos que cumplan
con todos los protocolos y medidas, dónde el
organizador sea una empresa sería, se va a
emitir la autorización correspondiente.
Ejemplificó que el Jaripeo que se tenia en la
Plaza de Toros si contaba con todos los
permisos y es por ello que se contaba con la
seguridad necesaria.

Agregó que también, en los próximos días
se trabajará de la mano con los nuevos jefes
de tenencia y encargados del orden para evitar
que caigan en actos que no les corresponden,
como permitir la realización de palenques y
otros eventos que violentan las leyes.

Zitácuaro busca representante
en: belleza, aptitud, fortaleza

y valores
- Coordinación de la Expo Feria del 5 de Febrero, anuncia convocatoria

para el Certamen de la Monarca

Respecto a la premiación del  certamen de la
Reina Monarca, el primer lugar se llevará 20
mil pesos, el segundo 15 mil y el tercero 10 mil
pesos.

H. Zitácuaro Michoacán, 22 de noviembre
de 2021. Por: Guadalupe Solache Rebollo.
Todo el apoyo para las jóvenes y sus familias
que participen en el Certamen La Monarca de
la Expo Feria del 5 de Febrero, mediante el cual
Zitácuaro busca representante en belleza,
aptitud, fortaleza y valores.

Así lo hicieron de manifiesto, integrantes
de la Coordinación que organiza la máxima
fiesta del municipio, al dar a conocer la
convocatoria de la Monarca de la Expo Feria.

Al dar a conocer los detalles del certamen,
Eduardo Vázquez Saavedra, titular del Instituto
de la Juventud, precisó que el certamen va
dirigido a jóvenes de 17 a 25 años que cursen
la preparatoria o la universidad. Pueden
registrarse a partir de este 22 de noviembre al
7 de enero de 2022, en el las oficinas del
instituto que dirige.

Se pretende que el evento donde se realice
la elección será el 21 de enero en el Teatro
Juárez. Respecto a la premiación el primer lugar
se llevará 20 mil pesos, el segundo 15 mil y el
tercero 10 mil pesos. También se les pretende
apoyar en todos los aspectos para que las
participantes no tengan que hacer gastos
extras.

En su intervención, Vanessa Ixtláhuac
Orihuela, Presidenta Honoraria del DIF
Municipal, aseguró que se cumplirán todas
las medidas sanitarias y protocolos de
seguridad, a la par invitó a padres de familia a
darles la confianza de que sus hijas estarán
bien cuidadas y podrán participar sin ningún
problema, siempre con el apoyo de

especialistas en imagen y en todos los
aspectos.

Miriam Juárez Velázquez, Reina saliente de
la Expo Feria edición 2020, invitó a las jóvenes
del municipio a participar, vivir esta experiencia
y tener el honor de representar a Zitácuaro. Se
dijo dispuesta a apoyar a quienes se lo piden
y contribuir en garantizar que todas tendrán
el respeto que merecen, ya que como
candidatas, es un gran reto pararse frente al
público y desenvolverse.

H. Zitácuaro Michoacán, 22 de noviembre
de 2021.- Por: Guadalupe Solache Rebollo.
Sobre el hecho violento ocurrido en un evento
de pelea de gallos en la Comunidad La Gironda,
dónde varias personas perdieron la vida y

otras más quedaron heridas por el ataque de
un comando armado; el Gobierno Municipal
que encabeza Juan Antonio Ixtláhuac Orihuela,
condenó tal acto y se deslindó de dicho
palenque clandestino, jamás hubo alguna

Trabajará Poder Legislativo y
DIF estatal para mejorar
procedimientos y cuidar

Derechos Humanos de niñas y
niños en adopción

Morelia, Michoacán, 22 de noviembre de 2021. Con la finalidad de generar
estrategias en conjunto para mejorar los procedimientos de adopción en la entidad,
entre el Poder Legislativo y el Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia
(DIF), la diputada local y presidenta de la Comisión de Derechos Humanos del
Congreso del Estado, Laura Ivonne Pantoja Abascal, organizó la mesa de trabajo
denominada “Por un proceso de adopción eficiente y apegado a Derechos Humanos”.

En su participación, la legisladora local manifestó que desde este Congreso del
Estado, se trabajará en diversas reformas a la Ley de Adopción del Estado de
Michoacán, con las cuales se buscará hacer más eficiente el proceso de adopción y
cuidar siempre los derechos humanos de las y los adoptados.

“Desde este Poder Legislativo vamos a trabajar a marchas forzadas y con los
especialistas para comenzar a sentar las bases para la generación de políticas públicas
que sean favorables principalmente para los menores que pueden ser adoptados, y
para trabajar en este poder, requerimos del apoyo de quienes son especialistas en la
materia, de ahí que hayamos organizado esta mesa de trabajo”, aseveró.

En dicho evento, también estuvo presente el diputado Víctor Hugo Zurita Ortíz,
quien señaló que “se debe de reformar todas las leyes que sean necesarias para dar
una atención real, toda vez que hay muchas niñas, niños y adolescentes a los que no
se les respetan sus derechos humanos y en ello es en lo que estamos obligados a
legislar, para su beneficio, su bienestar y desde luego brindarles las condiciones para
una mejor calidad de vida”.

La diputada, Laura Ivonne Pantoja Abascal, organizó la mesa de trabajo denominada “Por un
proceso de adopción eficiente y apegado a Derechos Humanos".
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Empleo formal de octubre en Michoacán, arriba,
comparado con los cierres 2019 y 2020

Sedeco reconoce el enorme esfuerzo que ha realizado el sector empresarial para recuperar los
empleos formales perdidos durante el cierre de negocios que se dio en 2020, derivado de la
contingencia.

Morelia, Michoacán,  22 de noviembre del
2021.- El total de trabajadores asegurados en
Michoacán en octubre (466 mil 916) supera la
cifra alcanzada en los cierres 2019 (463.6 mil) y
2020 (461.6 mil), según información
delegacional del Instituto Mexicano del
Seguro Social (IMSS).

Con este número, Michoacán se
encuentra 616 empleos por debajo  de los
registrados en marzo 2020, cuando se tuvo un
registro récord de 467 mil 532, lo que coincidió
con el periodo en el que se declaró la pandemia
del COVID-19 en Michoacán.

Sin embargo, si el análisis se hace respecto

a diciembre del 2020, que fue de 461 mil 602
empleos, los  asegurados registrados en la
entidad, el mes pasado supera esa cifra en 5
mil 314 empleos.

La Secretaría de Desarrollo Económico
(Sedeco) reconoce el enorme esfuerzo que ha
realizado el sector empresarial para recuperar
los empleos formales perdidos durante el cierre
de negocios que se dio en 2020, derivado de
la contingencia.

Tal como lo ha establecido el gobernador
Alfredo Ramírez Bedolla, la dependencia
continuará trabajando para generar las

Noviembre

Expo-Venta de esferas de
Tlalpujahua, en la Casona de

La Estación
- Del 22 de noviembre al 19 de diciembre

H. Zitácuaro Michoacán, 23 de noviembre de 2021.- Por: Guadalupe Solache
Rebollo. Durante casi un mes el Museo Casona de la Estación, alberga la Expo-
Venta de esferas y adornos navideños provenientes del municipio de Tlalpujahua.

La actividad se realiza desde hace varios años por la Subdirección de Cultura, y
en esta administración municipal se rescata para beneficio de los zitacuarenses que
se interesan en adornar sus hogares durante las fiestas de fin de año.

En entrevista, Jorge Giancarlo Pineda, titular de la dependencia, expuso que esta
expo venta es una forma de establecer un hermanamiento con aquel municipio, ya
que se tiene el acuerdo directo con productores de esferas de Tlalpujahua, sin
intermediarios y aquí en Zitácuaro se dan precios accesibles y además se dispone de
una gran variedad de diseños y colores.

Dijo además, que se incluyeron en la exposición, venaditos elaborados por artesanos
de la comunidad de Macho de Agua, perteneciente a la tenencia de Crescencio
Morales, así como casitas para los nacimientos.

“Sabemos que muchos ciudadanos gustan de adornar sus casas durante estas
fechas, y ahora tienen la opción de comprar aquí a buenos precios y sin tener que ir
hasta Tlalpujahua, sabemos que ahorita es complicado salir”, expresó.

Invitó a la población a acudir al Museo Casona de La Estación, en un horario de
9:00 de la mañana a las 3:00 de la tarde; la exposición comenzó este 22 de noviembre
y se mantendrá hasta el 19 de diciembre.

Se incluyeron en la exposición, venaditos elaborados por artesanos de la comunidad de Macho
de Agua, perteneciente la tenencia de Crescencio Morales.

condiciones propicias para la recuperación de
la confianza y la atracción de nuevas
inversiones, así como la expansión de las que
ya están en operación.
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Anuncia Federación nueva
unidad académica de la UTM

para Zinapécuaro
Morelia, Michoacán, 22 de noviembre del 2021.- En su visita a la Universidad Tecnológica

de Morelia (UTM), el director general de las Universidades Politécnicas y Tecnológicas de la
Secretaría de Educación Pública, Herminio Baltazar Cisneros, anunció la creación de una
unidad académica para el municipio de Zinapécuaro.

Informó que actualmente suman 187 universidades tecnológicas distribuidas en 31 estados
del país donde se encuentran matriculados 360 mil estudiantes, 25 mil profesores y 30 mil
trabajadores, a lo que apuntó: "La meta es que a final de sexenio haya 200 universidades en
total".

Por su parte, la rectora de la Universidad Tecnológica de Morelia, Graciela Carmina Andrade
García, comentó  que entre las acciones contempladas para la institución está el pintar un
mural que se refiera a la campaña estudiantil para erradicar la violencia de género.

La subsecretaria de Educación Media Superior y Superior de la Secretaría de Educación
del Estado, Mariana Sosa Olmeda, afirmó que con ello habrá una transformación en la educación
estatal, la cual sería encabezada por la Universidad Tecnológica de Morelia.

A este evento asistieron también el representante del Instituto Nacional de Infraestructura
Física y Educativa, Alfredo Reséndiz Benítez, la rectora de la Universidad Politécnica de
Lázaro Cárdenas, América Agustina Solís Sánchez, el rector de la Universidad Politécnica de
Uruapan,  Antonio Jaimes Luna, la rectora de la Universidad Tecnológica del Oriente de
Michoacán, Zenaida Salvador, y el presidente municipal de Zinapécuaro, Alejandro Correa
Gómez.

Actualmente suman 187 universidades tecnológicas distribuidas en 31 estados del país donde
se encuentran matriculados 360 mil estudiantes, 25 mil profesores y 30 mil trabajadores.

Diputado Calderón Torreblanca
firma solicitud al INE para

consulta popular.
• En uso de sus derechos ciudadanos, dijo que este ejercicio fortalecerá

la democracia.

Morelia, Michoacán; a 21 de noviembre de 2021.- En una asamblea estatal de la agrupación
"Que siga la Democracia", el Diputado Local Fidel Calderón Torreblanca firmó el formato
validado por el INE para solicitar a este órgano se lleve a cabo la consulta de ratificación o
revocación del mandato del Presidente Andrés Manuel López Obrador en abril próximo.
"Esto lo hago en legítimo uso de mis derechos políticos como ciudadano", señaló.

El evento, que estuvo encabezado por la dirigente nacional de esta asociación civil,
Gabriela Jiménez, contó con una amplia representación ciudadana de todos los distritos del
estado, así como con los liderazgos de las diversas fuerzas políticas afines a la Cuarta
Transformación en Michoacán. En ese marco, los liderazgos entregaron más de 20 mil firmas
en apoyo al ejercicio mencionado.

Fidel Calderón se dijo convencido de que se alcanzará la meta de firmas necesarias para
que la consulta se lleve a cabo y que esta tendrá una fuerte participación de ciudadanos y
ciudadanas libres. "Es un hecho, la democracia participativa llegó para quedarse y una mayoría
de mexicanas y mexicanos inauguraremos una nueva etapa histórica en la vida de nuestra
nación", concluyó.

Fidel Calderón firmó el formato validado por el INE para solicitar a este órgano se lleve a cabo
la consulta de ratificación o revocación del mandato del Presidente López Obrador en abril
próximo.

Presupuesto 2022 proyecta nuevos programas
sociales, de seguridad y obra pública

Se contempla el programa de pensión para familiares de niñas y niños con cáncer proyectado
en 140 millones de pesos, de los cuales, la mitad los aportaría el estado y la otra parte la
federación.

Morelia, Michoacán, 22 de noviembre del
2021.- La propuesta de presupuesto de
ingresos y egresos para el ejercicio fiscal
2022, por 81 mil 546 millones 87 mil 927 pesos,
mantiene disciplina financiera y no contempla
nuevos impuestos ni endeudamientos para
Michoacán, afirmó el gobernador Alfredo

Ramírez Bedolla.
En conferencia de prensa semanal, el

mandatario refirió que, en comparación con
el 2021, este proyecto económico contempla
incrementos por 6 mil 479 millones de pesos
de la federación y ahorros por más de mil 600
millones de pesos en el gasto operativo de

gobierno, y organismos autónomos.
Detalló que para el 2022 se plantean 14 mil

391 millones de pesos en aportaciones y
participaciones para los municipios, lo que
presenta un incremento de 13 por ciento (mil
639 millones de pesos) respecto al 2021, y
con ello, “un presupuesto con vocación
municipalista”.

Ramírez Bedolla agregó que se propone
la creación del Fondo para el Fortalecimiento
de la Paz en los Municipios (Fortapaz) con
una bolsa de 821.6 millones de pesos, de los
cuales, 632 millones de pesos los aporta el
estado y 189.6 millones los municipios para
implementar acciones de prevención del
delito, capacitación y certificación de policías,
equipamiento e infraestructura en materia de
seguridad. Este fondo, comentó, se sumaría
al presupuesto de 4 mil 366 millones de pesos
para Seguridad Pública (300 millones de pesos
más que en 2021).

Puntualizó que también se plantea
reactivar el Centro Estatal para el Desarrollo
Municipal a fin de dar asesorías y
acompañamiento a los municipios en temas
de proyectos de obra, servicios y otros.

Para Comunicaciones y Obras Públicas se
proyectan mil 208 millones de pesos, es decir,
85 por ciento más que en 2021, ejercicio en el

que solo se autorizaron 651 millones de
pesos. En este, se incluye el nuevo programa
de Obras por Cooperación en el que se
consideran 300 millones de pesos del estado
y cantidades iguales del Gobierno de México,
de los municipios y beneficiarios.

En el tema social, dijo que se contempla el
programa de pensión para familiares de niñas
y niños con cáncer proyectado en 140
millones de pesos, de los cuales, la mitad los
aportaría el estado y la otra parte la federación.

En salud, la propuesta es por 9 mil 404
millones de pesos, con lo que aumentaría 14
por ciento (mil 155 millones) el recurso el
próximo año para atender deficiencias como
el desabasto de medicamentos y servicios
médicos en las unidades clínicas y
hospitalarias del sector público.

En educación, se plantean 26 mil 887
millones de pesos para la SEE, es decir, 5 por
ciento más que en 2021 y para el Instituto de
la Infraestructura Física Educativa del Estado
(IIFEEM), 207 millones de pesos (36 por ciento
más); así como 3 mil 395 millones de pesos
para la UMSNH (12 por ciento más).

Finalmente, el secretario de Finanzas y
Administración, Luis Navarro García,
comentó que se analizó cada Unidad
Programática Presupuestaria para identificar
y recortar gastos irregulares, aunado a que
se dará seguimiento estricto a cada rubro y
se continuarán las gestiones para lograr la
federalización de la nómina educativa.
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Bomberos denunciarán penalmente a
Director de Seguridad Pública

- Han recibido, maltratos, intimidación y hasta amenazas

H. Zitácuaro Michoacán, 23 de
noviembre de 2021.- Por: Guadalupe
Solache Rebollo. En conferencia de
prensa, elementos del Cuerpo de
Bomberos denunciaron públicamente que
han sido maltratados, intimidados, y hasta
amenazados, por el titular de Seguridad
Pública, Carlos Chico Alvarez, por este
motivo con asesoría jurídica interpondrán
una demanda penal, así como una queja
ante la Comisión Estatal de los Derechos
Humanos.

Encabezados por sus dos
comandantes, Juan Manuel y José Luis
Pérez Bernal, dieron a conocer que a partir
de hoy dejan de estar vinculados con
Protección Civil Municipal, ya que la
situación es insostenible con el actual
director, desde que asumió el cargo se ha
caracterizado por humillarlos y ponerles
trabas para trabajar.

José Luis Pérez Bernal, quien hasta
hoy se desempeño como coordinador de
Protección Civil Municipal, dijo que el día
de hoy le presentaron al nuevo

$8.00 Ejemplar

coordinador y el comisario de Seguridad
Pública le informó que va a retirarles
ambulancias y unidades, que los únicos que
podrán atender emergencias serán los de
PCM. Esto a pesar de que existe un
comodato.

“Dijo claramente que bomberos es una
piedra en su zapato y que a como de lugar

va a acabar con nosotros”, expresó.
En este sentido, llamo al Presidente

Municipal Juan Antonio Ixtláhuac
Orihuela, a tomar cartas en el asunto, a
elegir bien a su gente, ya que no puede
estar al frente de una corporación una
persona prepotente que amedrenta, divide
y hace menos a los demás; que no
reconoce el trabajo y los avances que se

han tenido.
“Bomberos nunca va a desaparecer

porque siempre hemos salido adelante con
el apoyo de la ciudadanía; además muchas
unidades nos las han traído con grua y
nosotros las hemos arreglado con propios
medios”, dijo Juan Manuel Pérez Bernal.

Los comandantes dejaron claro que sí
algo les pasa a ellos o a los elementos,
responsabilizan al comisario de Seguridad
Pública, temen por su integridad, que les
quieran poner un arma para incriminarlos
en algo.

Cómo abogado del cuerpo de
bomberos, Joel Vera, precisó que se va a
actuar está misma semana de forma legal,
sobre los bienes en poder de bomberos,
se trata de un comodato en el cual se tiene
que recurrir a un tribunal para poderlo
rescindir. En cuanto a los salarios se
buscará que se respeten conforme a la
ley.

En lo sucesivo y mientras puedan
hacerlo, aseguraron que seguirán
trabajando. Por el momento se cuenta con
21 elementos con plaza municipal que
reciben un salario de más de 2500 pesos
quincenales por parte del Gobierno
Municipal, estas pudieran cancelarse por
este incidente. De ser así trabajarían como
se ha hecho siempre, con personas que
quieran estar de voluntarias.
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Tarjeta de crédito vs. Crédito
personal: ¿qué me conviene
usar más en esta época de
compras de Fin de Año?

· Gerardo Obregón, Fundador y Director General de Prestadero.com
recomienda que antes de tomar la decisión: analiza y compara tasas de
interés; considerar el tiempo en que se difiere la deuda; conocer los
beneficios adicionales; y no usar el crédito para todo, sólo para artículos
de mayor valor.

Ciudad de México a 16 de noviembre de
2021.– ¿Qué es mejor, comprar con la tarjeta
de crédito o con un crédito personal?
Prestadero, la primera comunidad de
préstamos entre personas en Internet en
México, da la respuesta en estos momentos
que ya se acercan las compras para Fin de
Año donde tendremos grandes ofertas del
Black Friday, Cyber Monday, Thanksgiving
Day, Navidad y Fin de Año, entre otros.

El estudio “Vaccines, variants, and deja
vu: The 2021 holiday shopping and travel
outlook”, realizado por IBM Institute for
Business Value, reveló qué los compradores
de países (Brasil, Canadá, Francia, Alemania,
India, México, España, Reino Unido y
Estados Unidos) tienen un mayor interés en
adquirir viajes para visitar a sus amigos y
familiares en esta época, además de realizar
mayores actividades fuera de casa, como una
manera de recompensarse por el
confinamiento marcado durante tanto tiempo
debido a Covid-19.

Tras 2020, año azotado por la pandemia,
las preferencias de los mexicanos para gastar
su dinero cambiaron exponencialmente,
según el estudio un factor que sorprendió
fue 88% de los consumidores tienen la
intención de comprar diversos artículos y
servicios durante las próximas semanas.
Incluso, 30% de los encuestados afirmó que
ya se adelantó y comenzó a comprar desde
octubre; mientras que 58% de los
compradores afirmó que lo hará entre
noviembre y diciembre.

Para los que han sido constantes con sus
ahorros destinando un presupuesto para
estas fechas de consumo, podrán disponer
de éstos para las compras oportunas, pero
para los que no, tienen un dilema: si voy a
comprar con crédito, ¿qué me conviene más,
usar tarjetas de crédito o un crédito personal?
Ambas tienen sus pros y sus contras que
desglosamos a continuación para que puedas
tomar la decisión que mejor se adapte a tu
economía, señala Gerardo Obregón,
Fundador y Director General de
Prestadero.com.

· Analiza y compara tasas de interés
Como bien sabemos, los intereses son el

dinero que nos cobrarán las instituciones
financieras por prestarnos dinero, entonces
si aún no tienes un crédito y quieres solicitar
uno para esta época de compras, entonces
compara las tasas y elige la más baja.

En el caso de los créditos personales, en
tus pagos mensuales ya viene incluido el
interés a pagar, por lo contrario, en las tarjetas
de crédito tenemos la opción de no pagarlos
si somos puntuales con nuestros pagos
mensuales, eso claro, si dentro de nuestra
tarjeta tenemos opción de meses sin intereses.

· Tiempo en que se difiere la deuda
Para el siguiente tip solamente funcionará

si el interés a pagar es fijo durante el tiempo a
pagar del crédito, ya sea tarjeta o crédito
personal.

Para no tronarnos los dedos mes a mes
con el pago del crédito, busquemos el que
nos deje diferirlo al mayor tiempo posible, de
esta manera, tendremos mensualidades
cómodas. Recuerda no abusar de este recurso,
ya que tener demasiados productos o
servicios a pagos pequeños le podrían cargar

mucho la mano a nuestra economía.
 Beneficios adicionales
Dentro de las tarjetas de crédito, las

instituciones nos ofrecen diferentes
promociones al realizar compras con sus
tarjetas como meses sin intereses, sistemas
de puntos que te servirán para otras compras,
descuentos dentro de sus tiendas
participantes, etc. por lo que tener en cuenta
estos beneficios es importante para hacer tu
estrategia de compras.

· No uses tu crédito para todo
Tener dinero disponible es muy tentador

y muchos caen en el error de comprar todo
con su crédito, mejor usa tu línea crediticia
inteligentemente comprando solamente los
artículos que no te sea posible adquirir
cotidianamente como electrodomésticos,
televisiones, videojuegos, muebles etc. Mejor
dispón de tus créditos sólo para productos
de mayor valor.

Obregón concluyó: Sea cual sea la opción
que vayas a elegir para realizar tus compras,
no abuses de tus créditos, recuerda que no
es dinero que te regala el banco, es
“prestado” y tendrás que regresarlo. Toma
en cuenta que después de estas fechas vendrá
la cuesta de enero y necesitarás estar
preparado para eso.

Oscar Escobar presenta Agenda
Legislativa del PAN ante Contadores

Públicos y Coparmex

-Presentó una Agenda Legislativa integrada por 8 puntos prioritarios a
atender de acuerdo a solicitud de la ciudadanía.

Necesario reforzar el presupuesto de los municipios para aplicar en obra
pública.

-Colegio de Contadores Públicos y Coparmex Michoacán presentan
propuestas para aplicar desde el Congreso local.

Morelia, Michoacán, 22 de noviembre de
2021. Las iniciativas de los ciudadanos, de los
organismos civiles y públicos, las asumimos
como propias y así fueron plasmadas en la
Agenda Legislativa del PAN, indicó Oscar
Escobar Ledesma, coordinador parlamentario
del Partido Acción Nacional, durante el
Encuentro con Diputados del Congreso de
Michoacán.

En el evento organizado por el Colegio de
Contadores Públicos de Michoacán y
Coparmex Michoacán, Escobar Ledesma
explicó la importancia de agrupar los temas
prioritarios para los michoacanos y darles
solución de manera conjunta.

"Las acciones que podamos tomar desde
el Congreso del Estado tendrá un beneficio
para los michoacanos y con ese trabajo
coordinado con el gobierno estatal y
ciudadanía será una realidad. Seremos una
oposición responsable porque necesitamos
que en Michoacán se pueda vivir, crecer y
trabajar en paz".

Manifestó que los legisladores panistas
tienen el compromiso de fiscalizar, vigilar el
destino y aplicación del presupuesto del
estado para que se tenga mayor transparencia.

"Acción Nacional le apostará al control y
vigilancia del gasto público, para que de
manera responsable se aplique. Seguimos
viendo temas en el presupuesto de la
Federación que nos preocupan mucho, hay
una negativa para que los municipios tengan
recurso para desarrollar obra pública. Desde
el presupuesto estatal se debe impulsar que
existan aportaciones para que los municipios
tengan obra convenida, atacando el tema de
la corrupción, buscando transparencia, con
candados efectivos".

El coordinador parlamentario de Acción
Nacional desglosó los puntos que contiene la
Agenda Legislativa del PAN:

Seguridad pública, salud y educación.
Estado de derecho y fortalecimiento de
instituciones. Finanzas sanas, transparencia,
acceso a la información y combate a la
corrupción. Desarrollo económico y

competitividad. Igualdad sustantiva y
transversal para las mujeres. Impulso a las y
los jóvenes. Medio ambiente y ecología.
Atención a grupos prioritarios.

 En su turno, Rubén Flores Muñoz,
presidente de Coparmex Michoacán, recalcó
que es tiempo de trabajar por la ciudadanía,
por ello, se dará seguimiento del trabajo
legislativo y se brindarán propuestas.

"Los diputados son los encargados de
revisar y aprobar el presupuesto, vigilan y
sancionan desvíos de recursos en el gasto
público. Hoy tanto el Colegio de Contadores,
como Coparmex presentan propuestas en la
Ley de Adquisiciones y Obras Públicas,
consideramos que son temas prioritarios y
esperamos sean tomados en cuenta en sus
agendas".

Asimismo, Roberto Carlos Estrada Zavala,
presidente del Colegio de Contadores Públicos
de Michoacán, señaló que en el encuentro
realizado se plasma una alianza ciudadana para
establecer lazos más cercanos de colaboración
entre organismos empresariales y población.

 "Estos encuentros son necesarios,
tenemos la oportunidad de platicar con
ustedes e invitarlos a sumarse a esta agenda
por el estado. El trabajo diario realizado por
las empresas, organismos públicos, es
fundamental para ponerlo al servicio del sector
público. Queremos generar valor y aportar a
nuestro estado para lograr tener una mejor
sociedad".

El diputado manifestó que los legisladores
panistas tienen el compromiso de fiscalizar,
vigilar el destino y aplicación del presupuesto
del estado para que se tenga mayor
transparencia.
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Reemplacamiento vehicular, un golpe a la
economía de las familias michoacanas: PRD

 • PRD  no votará por un “cheque en blanco”, deben explicar en qué utilizarán los recursos recaudados: Víctor
Manríquez

 • El ahora gobernador de MORENA propone lo que tanto criticó MORENA en administración pasada

 Víctor Manuel Manríquez,  puntualizó que el Congreso del Estado no solicitó el
reemplacamiento, es una mentira más de los funcionarios públicos de la Secretaría de Finanzas.

Morelia, Michoacán, a 23  de
noviembre de 2021.-Las y los integrantes
de la Dirección Estatal Ejecutiva (DEE)
del Partido de la Revolución Democrática
(PRD) coincidieron en señalar que un
nuevo reemplacamiento vehicular
lesionará la economía de las familias
michoacanas.

Brissa Arroyo Martínez, Secretaria de
Comunicación Política, Verónica Naranjo
Vargas, de Agenda de igualdad de
género, Diversidad Sexual, Derechos
Humanos, de las Juventudes, Educación,
Ciencia y Tecnología, José Luis Esquivel
Zalpa, Secretario de Gobiernos y Asuntos
Legislativos y Helder Valencia Soto,
Secretario de Planeación Estratégica y
Organización, lamentaron la
incongruencia del actual gobierno estatal
que está proponiendo lo que tanto
criticaron en MORENA en la
administración anterior, pero que se

escudan en una mentira, aludiendo que
el Congreso del Estado ha solicitado el
reemplacamiento.

Sobre este tema, el Diputado Local y
Coordinador del Grupo Parlamentario del
PRD, Víctor Manuel Manríquez
González,  puntualizó que el Congreso del
Estado no solicitó el reemplacamiento, es
una mentira más de los funcionarios
públicos de la Secretaría de Finanzas.

Manríquez subrayó que la fracción
parlamentaria del PRD en el Congreso
del Estado, será vigilante de la propuesta
que el Ejecutivo haga llegar, se analizará,
se discutirá y se pedirá que se especifique
en qué serán invertidos esos recursos que
se recauden por ese concepto.

“Tienen que decirnos en qué van a
aplicar ese recurso del reemplacamiento
lo vamos a dejar bien plasmado si es para
educación, para salud, para seguridad,
pero si es un cheque en blanco, en el PRD
lo vamos a votar en contra”,  expresó
Manríquez.

Las proyecciones de la Ley de
Ingresos 2022 que fue entregada en el
Congreso del estado, señala que según
el tipo de vehículo, las placas  para autos,
autobuses, camiones, camionetas y pipas,
incluído el holograma, costarían hasta 2
mil 780 pesos.

Saldo blanco en elección de
jefe de tenencia de Francisco

Serrato
-Operativo de seguridad conjunto (Sedena, GN, Policía Michoacán y

Policía Zitácuaro) para la prevención de delitos y faltas administrativas.

Zitácuaro, Mich., 21 de noviembre de 2021.- Este domingo elementos de Seguridad
Pública de los tres niveles de gobierno municipal, estatal y federal, desplegaron un
operativo para resguardar el orden durante la elección de jefe de tenencia en la
comunidad de Francisco Serrato.

La Secretaria de Seguridad Pública, del gobierno que encabeza el alcalde Juan
Antonio Ixtláhuac, reporta que no se registraron incidentes y que hubo un constante
patrullaje para la prevención de delitos y faltas administrativas.

El conteo de los 761 votos emitidos concluyó poco después de las 18:00 horas, se
anularon 23 sufragios, la planilla 1 integrada por Armando García Garduño, obtuvo
481 votos y la planilla 2 por Gerardo Marín Valdés 256.

La Secretaria de Seguridad Pública, reporta que no se registraron incidentes y que hubo un
constante patrullaje para la prevención de delitos y faltas administrativas.

Toño Ixtláhuac beneficia con caminos
sacacosechas, a más de 200 productores

El presidente municipal dijo que el campo nos convoca a todos, representa el futuro y el
porvenir de todos los zitacuarenses.

Zitácuaro, Mich., 23 de noviembre del
2021.- El gobierno municipal presidido por
el alcalde Juan Antonio Ixtláhuac a través
de la Secretaría de Desarrollo Social y
Rural, rehabilitó más de 120 hectáreas
de caminos sacacosechas en las
tenencias de Ignacio López Rayón y
Timbineo de los Contreras; asimismo, 2
kilómetros con esta misma acción en la
séptima manzana de Chichimequillas de
Escobedo.

“Queremos revolucionar el campo;
vamos comunidad por comunidad
poniendo a disposición toda la ayuda de
nuestro #GobiernoDeSoluciones, a través
de programas y apoyos y con una
importante inversión a partir del próximo
ejercicio fiscal, lograremos ser el primer
lugar en desarrollo rural en Michoacán”,

destacó Toño Ixtláhuac.
El presidente municipal dijo que el

campo nos convoca a todos, representa
el futuro y el porvenir de todos los
zitacuarenses. En este sentido, reiteró
que impulsará el primer Centro de
Agronegocios para que la
comercialización sea más directa y no
haya intermediarios que obstaculizan una
mayor productividad e ingresos en los
campesinos zitacuarenses.

Expuso que la buena relación que
existe con el municipio de Toluca favorece
al mejoramiento del mercado de los
distintos productos del campo
zitacuarenses. ¡Todo nuestro apoyo y todo
nuestro esfuerzo hacia el campo!, agregó
el edil.

Estos trabajos benefician a más de

200 familias de distintas comunidades
pertenecientes a las tenencias
mencionadas, dedicadas a la producción
de maíz, guayaba y zarzamora.
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Experta de la UAG llama a
cuidar las dietas en niños

Recomienda experta de la UAG comer sano
para evitar la diabetes

Existen un sinfín de dietas que se han
popularizado entre los adultos, entre éstas la
keto o cetogénica, veganas, vegetarianas,
ovolactovegetariano, gluten free y otras, que
tratan de inculcar a sus hijos; sin embargo,
estas prácticas podrían causar daños en la
salud de los niños o jóvenes a largo plazo.

Esto lo explicó la Directora del
Departamento Académico de Disciplinas
Especializantes 2, de la carrera de Nutrición
de la Universidad Autónoma de Guadalajara
(UAG), Mtra. Delia Estrada Palafox, al hablar
de dietas que se han popularizado gracias a
las redes sociales y el internet, que aseguran
se puede bajar de peso y vivir de manera
saludable.

En una sociedad, como la mexicana, en la
que los niños sufren de sobrepeso, la promesa
de la pérdida de kilos con dietas milagro y un
estilo de vida sano se han vuelto cada vez
más comunes.

“Estas dietas no son malas, aclaro, pero
podrían no ser las que un niño o una persona
en general requiera para su vida, lo mejor es
tener la recomendación de un experto”, afirmó.

“Prometen bajar de peso al escoger una
dieta y ahorrarse dinero a veces, para no ir
con un especialista, por desgracia esto les
pude salir más caro, ya que la gente gasta
dinero en productos que dicen ser nutritivos
u orgánicos que presentan elevados costos;
tampoco se piensa en las consecuencias de
alimentarse de manera incorrecta a largo plazo;
no es adecuado, los niños, jóvenes y adultos
requieren una dieta diferente”.

Algunas de estas dietas tienen efectos
positivos o son necesarias para controlar o
alimentar a los niños que sufren ciertas
enfermedades (como la epilepsia), son
intolerantes a productos, alergias, etcétera,
mas no deben ser “auto recetadas”.

 Consultar a un especialista
Los niños se encuentran en una etapa de

desarrollo y crecimiento, el hacer dietas de

moda por bajar de peso o creer que se tiene
una alimentación saludable, adaptada a ellos,
no es recomendable, ya que cada etapa de la
vida de los niños requiere una alimentación
con macro alimentos, carbohidratos,
proteínas, vitamina B12, hierro, lípidos y más.

Estas dietas podrían afectar el desarrollo
de su cuerpo, por ejemplo, su crecimiento
físico y cerebral, su rendimiento escolar,
aprendizaje, conducta y causar desnutrición.

“Estas dietas restringen alimentos,
eliminan comida que el cuerpo requiere para
que puedan desarrollar sus actividades físicas,
grasas, carnes, muchos vegetales, lo que les
da energía. Las dietas también pueden causar
que el niño sufra de exclusión por parte de
otras personas al no comer lo mismo que otros,
podría conllevar un daño psicológico”,
agregó.

Recomendó, para la población en general,
visitar a un experto que personalice su
alimentación, el requerimiento nutrimental
dependen de cada persona. Para los niños,
sería una buena idea el visitar a nutriólogos
pediatras.

También aconsejó vigilar la nutrición,
deficiencias que una persona puede sufrir y
cómo se podrían adaptar al presupuesto y todo
lo anterior comienza en casa, “la educación
empieza desde casa, en la alimentación y
hábitos es lo mismo, los padres son los que
enseñan a cómo comer sanamente”.

La diabetes es una de las enfermedades
crónico degenerativas más comunes en la
población mexicana. Según la última Encuesta
Nacional de Salud hay 8.6 millones de personas
que sufren esta enfermedad.

Por otro lado, se ha registrado que por cada
paciente confirmado puede haber dos más que
no saben que la padecen, por lo tanto, este 14
de noviembre se conmemora el Día Mundial
de la Diabetes, en la que se trata de hacer

conciencia sobre la prevención, causas y
efectos de este padecimiento en la población,
economía y sector médico.

En este tema, la Directora Académica del
Departamento de Especializantes 1, del
Decanato de Ciencias de la Salud y Educadora
sobre Diabetes, Mtra. Delia Estrada Palafox,
de la Universidad Autónoma de Guadalajara
(UAG), señaló que la alimentación impacta de
manera importante en la salud de las personas

y las posibilidades de contraer o evitar la
diabetes tipo 2, por ejemplo.

Para informar mejor a la población, la
académica compartió una serie de
Recomendaciones para prevenir la diabetes
desde el hogar:

Alimentación saludable.
Consumir frutas y verduras: se recomienda

comer al día cinco porciones de estos
alimentos, cuidar la calidad y cantidad de los
carbohidratos, que se encuentran en las frutas,
leguminosas, cereales, lácteos y azucares
como la miel y cajeta.

 Cuidar la cantidad y tiempos de comida.
Se recomienda que se tengan cinco

tiempos de comida: desayuno, colación,
comida, colación vespertina y cena; cada una
espaciada a un máximo de cuatro horas. No
cenar tarde y no exagerar en las porciones; la
cena debe ser ligera.

 Limitar o evitar el consumo de alimentos
ultra procesados.

Galletas, chocolates, snacks, pan, papas
fritas y otros, aunque son productos listos
para consumirse, contienen altas cantidades
de sodio, azucares y conservadores cuyo
consumo habitual está relacionado con un

mayor riesgo de enfermedades
cardiovasculares.

 Consumir alimentos con alto contenido
en fibra.

La fruta, verdura, frijoles, garbanzos,
cereales (integrales) ayudan a la salud
digestiva, un carbohidrato de excelente calidad
es la tortilla de maíz.

 Ejercicio a diario.
La actividad física debe ir compaginada

con una alimentación sana; el ejercicio ayuda
a mantenerse en forma y genera un estado de
ánimo óptimo para cada día. La cantidad de
ejercicio que se recomienda realizar a diario es
de 30 minutos y estos puedes espaciarse a lo
largo del día.

 Dejar paulatina hasta abandonar el
consumo de refresco y aguas azucaradas.

Otro líquido que se recomienda dejar es la
leche entera porque la cual tiene una gran
cantidad de grasa y cambiarla por descremada.

 “La diabetes está asociada con el estilo
de vida, principalmente la alimentación y el
ejercicio. Los estilos de vida saludable
permiten a las personas tener una mejor
calidad de vida, autoestima y tranquilidad; la
nutrición es la base para la prevención y
tratamiento de la diabetes, principalmente la
tipo 2. Si es necesario se debe acudir con un
nutriólogo para que conozcan más sobre
estilos de vida saludable”, añadió.
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Por: Tayde González Arias.

Arena Suelta
3 mitos y realidades sobre la

deliciosa papa:El alimento
del futuro

Después del maíz, el trigo, el arroz y el frijol, es el quinto cultivo de
mayor importancia en México y uno de los alimentos más populares del
mundo desde hace miles de años.

Ciudad de México, 12 noviembre de 2021.- Ha sido llamada el alimento del futuro por la
FAO en 2008, la cual le declaró un año internacional. Después del maíz, trigo, arroz y frijol, es
el quinto cultivo en México y entre las leyendas que la rodean se encuentra el de una antigua
cultura que, agobiada por el hambre y los saqueos, pidió a los dioses ayuda, los cuales
enviaron a la tierra la planta que, bajo la tierra, ocultaba el fruto para que no pudiera ser robado
por los tiranos y sólo consumido por aquellos hombres que la necesitaban.

“La papa es uno de los alimentos básicos más populares del mundo, esto debido a su
versatilidad culinaria, salud nutrimental y adaptabilidad. Se trata de un tubérculo que forma
parte importante del sistema alimentario mundial, desde las cocinas más refinadas hasta las
más populares; sin embargo, también se han originado mitos alrededor de ella, los cuales
muchas veces obstruyen el acercamiento hacia este ingrediente tan suculento como nutritivo”,
explica Elsa Monroy, Marketing Chef de México para Simplot, la compañía global líder en la
producción y distribución de alimentos congelados del mercado foodservice.??

Por lo anterior, la experta culinaria comparte 3 mitos y realidades sobre la deliciosa papa, la
cual ha conquistado el mundo desde su origen como alimento hace unos nueve mil años entre
las fronteras de Bolivia y Perú:

1. Nutrientes importantes de la papa
Si bien el compuesto más conocido de la papa es el almidón, también es una fuente de

nutrientes importantes. Entre otros se encuentra la vitamina C —una papa contiene la mitad
de la ingesta diaria recomendada—, hierro, potasio y carbohidratos, por lo cual las papas son
una buena fuente de energía. De acuerdo con datos de la FAO, de toda la familia de los
cultivos de raíces y tubérculos, la papa tiene el contenido más elevado de proteínas: en torno
al 2.1% del peso del producto fresco, y sus proteínas son de una calidad razonablemente
buena, ya que sus aminoácidos corresponden a las necesidades humanas.

2. Popularidad en México
Así como en el mundo, donde es el cuarto cultivo en importancia, en nuestro país la papa

goza de buena popularidad. El consumo de papa por persona es de 14.3 kilogramos por año
per cápita y en términos de consumo, se coloca en quinto lugar nacional, sólo por debajo del
maíz, el frijol, el  trigo y el arroz. Antes de la pandemia, la producción nacional fue de más de un
millón 783 mil toneladas, de las cuales 28% se destinó a la industria de las frituras, 15% a la
producción especializada de semilla y el 56% al mercado fresco, lo cual revela su versatilidad,
como revela la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural.

3. Papas fritas, un favorito global
Cuando se habla de papa frita, muchas personas creen que al ser un producto congelado,

no es un alimento tan valioso como el fresco; sin embargo, la realidad es que estos productos
son tan nutritivos como sus pares frescos, además de generar ahorros, ser de preparación
rápida y muy versátiles, por ejemplo, para los negocios de comida. Esto es clave en el caso del
formato delivery, el cual tuvo un repunte a partir de la pandemia; en este caso, algunas papas
como la Conquest® Delivery+ son cultivadas y procesadas para este segmento, permaneciendo
crujientes por más de 40 minutos después de la cocción y si los calientas en el microondas por
12 segundos, quedarán como recién salidas de la freidora, conservando todas sus propiedades.

“Como vemos, con estos mitos y realidades la relevancia de la papa se expresa precisamente
en su nobleza, incluso siendo reconocida como un alimento del futuro que puede ayudar al
mundo a enfrentar problemas como el hambre, mientras que en el industria foodservice se
posiciona como un aliado para optimizar menús y mejores servicios. Finalmente, en el caso de
México, la papa aún tiene mucho por delante como un alimento base con propiedades que no
se conocen tanto, pero que pueden aportar mucho”, concluye Elsa Monroy de Simplot.

CONTRATEN A LOS MEJORES Y
DEJEN QUE HAGAN LO QUE SABEN,
NO SIGAN CON LOS BARATOS, SÓLO
PORQUE HACEN LO QUE USTEDES

LES DICEN
Usted como yo, seguramente ha

escuchado en más de una ocasión el viejo
dicho que dice; “ Más pronto cae un
hablador que un cojo”, y es que es lo que
cada vez más pronto ha venido sucediendo
en la vida política del país, y lo mismo ha
evidenciado al Presidente de la Nación,
que a los Alcaldes, Gobernadores,
Diputados y Senadores, y aunque son
éstos últimos los menos golpeados
(políticamente hablando), lo en gran
medida se debe a que hacen campaña
ganan, y no se sabe más de ellos, o qué no
manejan los recursos que tienen a la mano
los ejecutivos estatales, municipales y el
Federal.

¿Qué tipo de sangre debe tener esa
gente que prometen las perlas de la Virgen
y luego se hace el que la misma Virgen le

habla?, en definitiva, una tan gruesa, que le permita reír y ganar sin que le apure
cumplir su palabra.  Y ¿qué razón le asiste al elector, para creer una y otra vez en sus
políticos de siempre?, seguramente la del costo de su conciencia y voluntad, una vez
que vende su futuro y la de sus hijos y recicla más que cualquier planta tratadora de
aguas a las suciedades que hasta éstas llegan.

En Michoacán, como en muchos otros municipios de México, el primero de
septiembre dieron inicio diversas administraciones públicas municipales, y en el caso
del Soleo de Ocampo, un mes después comenzó el nuevo gobierno estatal, que como
cuando llegó el Vicente Fox, prometió un cambio de inmediato, sobre todo porque en
sus discursos pregonaban los que harían desde el primer día de gobierno, y qué pasó,
pues nada, porque no puede cambiar el mundo en un parpadeo de ojos, debido a que
a lo largo de la vida “Democrática” mexicana, y con el paso de cada gobierno, se ha
tramado un sistema burocrático lento, obsoleto porque no está ni siquiera un tercio de
la información digitalizada, porque no se ha acudido a la tecnología como medio de
información y herramienta de apoyo en el control de la administración, por eso han
tenido que pasar meses para hacer cambios en secretarías relevantes, gerencias estatales
o hasta la de una sencilla dirección escolar de los planteles que administra el Gobierno
del Estado.

Sería valioso, tecnificar los procesos administrativos, tanto municipales como
estatales y federales, aunque eso evite que se contrate a todas y todos los que
anduvieron en las campañas desde cargando la bolsa, dando gel antibacterial, pasando
en kleenex, o de porrista. Hay que recordar que si bien es valioso en trabajo del que
hace el aseo como del que sabe llevar ética y moralmente las riendas de un área, al
pueblo no le puede seguir costando tanto mantener las nóminas de los ayuntamientos,
de los gobiernos estatales o el federal, ese dinero con el que se les paga a los muchos
empleados de gobierno, hace más falta en luminarias, en alcantarillado, en servicio de
internet gratuito o en equipos de cómputo para las tareas de niños y jóvenes.

En éstos tiempo en donde la valentía de los Gobernadores y Gobernadoras, como
la de Presidentas y Presidentes Municipales, así como del Presidente de México,
alcanza para culpar una y otra vez a los que les antecedieron, sin presentar pruebas,
aunque las tengan, o denuncias, demandas y procesos administrativos y judiciales,
vale la pena en verdad recortar sus salarios, y minimizar el cuerpo de burócratas, para
que se haga lo mismo o más, con esfuerzo y no con altos salarios.

Basta de justificaciones, señoras y señores que ahora llevan las riendas de las
administraciones en los tres niveles de gobierno, acuérdense que por eso se les apoyó
con el voto, por confiar en que podrían hacer las cosas diferentes. Pónganse a hacer
las cosas ya, y dejen se señalar, mejor denuncien y lleven a los saqueadores a la cárcel,
de eso, de hacer pagar a los que traicionaron la voluntad popular si queremos saber,
pero no de quejas y penas del pasado, pues el pasado es eso el pasado, y el futuro
tendrá valor con lo que hagan ahora con lo poco o mucho que tienen, y haciendo
pagar a quienes así lo deban hacer, ya sea en la cárcel o con el escrutinio social.

Es momento de que nos demuestren de qué están hechos, no hay justificación
ustedes dijeron que podían, mejorar caminos, iluminar calles, acabar con la tala ilegal,
evitar el cambio de uso de suelo, construir vialidades e infraestructura de primer nivel,
pues háganlo, y no nos vengan con que siempre no, que porque a Chichita la bolsearon,
que porque los otros nos dejaron endeudados o en bancarrota, sean creativos y
muestre sus capacidades administrativos y no se la vayan a llevar de “a muertito”,
como sus antecesores lo han hecho ( en su mayoría).

Autoridades electas, cumplan con su palabra, actúan pronto y activen lo
desactivado, y si no lo pueden hacer, contraten a los que saben hacerlo y desháganse
de quienes tiene en los cargos sólo porque les agradecen que les limpiaban el camino
para pasar, recuerden que las escobas, los trapos limpiadores, y el cloro y el jabón se
compran aparte, si teme a que le digan mal agradecida o agradecido, piense en qué será
peor, que ahora le reclamen o en el futuro se le recuerde como él o la que no hizo nada,
no cumplió y sólo se infló como palomita de maíz en el calor de la cacerola, pero al final
pasó a la historia con más pena que con gloria.
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Choque entre dos autos deja 2
muertos y 3 heridos en
periférico sur-Morelia

Morelia, Mich.- Domingo 21 de noviembre de 2021.- Dos muertos y tres lesionados fue el
saldo que dejó el choque entre dos vehículos sobre el Periférico Paseo de la República, en la
zona sur de la ciudad de Morelia, indicaron fuentes policiales y de rescate.

El percance ocurrió la madrugada de este domingo a pocos metros de la Calzada Juárez y
en las cercanías del Parque Zoológico Benito Juárez. El hecho fue reportado al número de
emergencias 911, por lo cual acudieron elementos de la Policía para abanderar el incidente.

Asimismo, bomberos y paramédicos arribaron a la mencionada ubicación y confirmaron el
deceso de un hombre y una mujer, quienes viajaban a bordo de un automóvil azul marino, con
placa PFE297E, ocupantes que no están identificados, comentaron contactos allegados al
tema.

En cuanto a los sobrevivientes, estos son Ángel y Sofía, de 19 y 18 años de edad,
respectivamente, así como Elizabeth, mismos que fueron canalizados a un hospital para su
adecuada atención médica.

Se supo que el otro automotor involucrado en el accidente es un Volkswagen GLI, color
blanco, con matrícula PGE21E.

Los oficiales acordonaron el área y pidieron la intervención de la Fiscalía General del
Estado (FGE), cuyos especialistas de la Unidad de Atención Inmediata se encargaron de las
investigaciones correspondientes y trasladaron los cuerpos a la morgue para la práctica de la
necropsia de rigor.

Bomberos y paramédicos arribaron al lugar y confirmaron el deceso de un hombre y una mujer,
quienes viajaban a bordo de un automóvil azul marino.

Con armas largas atacan bar
en Cuitzeo; dos muertos y

6 heridos
+Se presume que el hecho tiene que ver con la pugna entre grupos

delictivos

Dentro del local los socorristas confirmaron
el deceso de dos hombres, de quienes se ignora
su identidad, mientras que fueron auxiliadas
6 personas con impactos de arma de fuego.

Cuitzeo, Mich.- 21 de noviembre de 2021.-
La noche del pásado sábado, delincuentes
que portaban armas largas perpetraron un
ataque en contra de un grupo de personas
que se encontraban dentro de un bar en la
zona Centro de Cuitzeo, dejando como saldo
preliminar dos muertos y 6 lesionados. Por
los primeros datos recabados sobre el tema,
se presume que el hecho tiene relación con la
pugna entre grupos delincuenciales que
buscan hacerse del control de la región.

Trascendió que el evento criminal se
registró en el establecimiento denominado
“Bar Chivis”, localizado en la calle Lázaro
Cárdenas, hasta donde se movilizaron de
forma inmediata elementos de la Policía
Michoacán, así como paramédicos locales.

Dentro del local los socorristas
confirmaron el deceso de dos masculinos, de
quienes se ignora su identidad, mientras que
también fueron auxiliadas al menos 6
personas con impactos de arma de fuego de
grueso calibre, tres de las cuales fueron
trasladadas a sanatorios por sus conocidos.

Se supo que entre los heridos están los
hermanos Vaicelia I., de 25 años y Edwin I.,
de 23 años, así como Eduardo P., de 25 años de edad, Valeria F., de 17 años y Antonia A., de
29 años de edad.

El área de intervención fue acordonada por los uniformados, y posteriormente los expertos
de la Fiscalía General del Estado emprendieron la recolección de indicios y de testimonios
para iniciar la correspondiente carpeta de investigación.

Tras los hechos se activó un fuerte operativo coordinado entre elementos de la Policía
Michoacán, Ejército Mexicano y la Guardia Nacional, en busca de los agresores.

Cabe señalar que apenas horas antes fueron designados por la Secretaría de Seguridad
Pública, tanto el Director como Subdirector para el municipio de Cuitzeo, por lo que no se
descarta que el atentado también sea una reacción por parte de los criminales ante los
nombramientos.

Durante el presente mes de noviembre y previo a la agresión de esta noche, en Cuitzeo se
habían contabilizado 8 homicidios, la mayoría de ellos con violencia extrema (ejecuciones).

Hombre muere atropellado el
domingo en la noche

Morelia, Mich.- Domingo 21 de noviembre de 2021.- Un hombre murió atropellado en la
zona poniente de Morelia, informaron las autoridades policiales durante la noche de este
domingo.

El hecho se registró sobre la avenida Cointzio, a la altura de la colonia San Lorenzo
Itzícuaro, en las cercanías de la carretera hacia Quiroga.

En el lugar se presentaron unos paramédicos, quienes confirmaron el deceso del individuo,
mismo que posteriormente fue identificado como Constantino T.

Unos elementos de la Policía acordonaron el área y avisaron a la Fiscalía General del
Estado (FGE), por lo cual intervino la Unidad de Atención Inmediata, cuyos especialistas se
encargaron de las investigaciones respectivas y trasladaron el cadáver a la morgue para la
práctica de la necropsia de ley.

Joven muere al recibir varios
disparos en la colonia
Industrial, en Morelia

Morelia, Mich.- Domingo 21 de noviembre de 2021.- Dentro de un domicilio de la colonia
moreliana Industrial, un joven fue asesinado a balazos, según se supo en la labor noticiosa.

De acuerdo con las autoridades policiales, el hecho ocurrió la tarde de este domingo en un
inmueble de la calle Acerina. Unas personas escucharon varias detonaciones y las reportaron
al número de emergencias 911, comentaron las fuentes.

Rápidamente, los patrulleros locales acudieron a la referida dirección y se dieron cuenta
que un ciudadano ya no tenía signos vitales y se le apreciaron heridas de proyectil de arma de
fuego, él fue identificado como Gregorio, de 22 años de edad.

Los uniformados acordonaron el área y avisaron a la Fiscalía General del Estado (FGE),
cuyos expertos de la Unidad de Servicios Periciales y Escena del Crimen (USPEC) atendieron
la situación, emprendieron las averiguaciones correspondientes y trasladaron el cadáver a la
morgue para la práctica de la necropsia de rigor. Hasta el momento se ignora el móvil del
homicidio.

Hallan 2 cadáveres a la orilla
del Lago de Pátzcuaro

Tzintzuntzan, Mich.- Lunes 22 de noviembre de 2021.- Dos hombres sin vida fueron
hallados en distintos puntos del Lago de Pátzcuaro, trascendió en la labor noticiosa. Hasta el
momento se desconoce la causa del deceso de las personas, comentaron las autoridades
policiales.

Lo anterior ocurrió este lunes cuando unas personas alertaron a la Policía sobre un
cadáver humano flotando a la orilla del mencionado manto acuífero.

Los uniformados y rescatistas acudieron al sitio, realizaron un recorrido y localizaron dos
masculinos muertos, uno dentro del agua y otro afuera, esto entre las comunidades de Santiago
Tzipijo y Cucuchucho, municipio de Tzintzuntzan.

Las áreas donde yacían los cuerpos fueron acordonadas y los uniformados avisaron a la
Fiscalía General del Estado (FGE), cuyos especialistas arribaron a las escenas e iniciaron las
investigaciones correspondientes, luego trasladaron a los finados a la morgue para la práctica
de la necropsia de rigor, a efecto de determinar el origen de la defunción.

De los fallecidos se desconoce identidad, uno de ellos viste sudadera azul marino, pantalón
deportivo gris con franja negra y tenis blanco con rojo. El otro individuo usaba un short
negro, tenis negros y sudadera café con negro.

$8.00 Ejemplar
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Dos cuerpos sin vida en la
carretera Zitácuaro - Tuzantla
Zitácuaro, Mich.- 22 de noviembre de 2021. – La mañana de este lunes, fueron localizados

los cadáveres de dos hombres, con huellas de violencia e impactos de bala, tirados sobre la
carretera Zitácuaro – Tuzantla.

De acuerdo con las autoridades el hallazgo fue reportado por automovilistas, en las
inmediaciones del sitio conocido como La Palma, por lo que se movilizaron elementos de
Seguridad Pública, quienes al confirmar el doble crimen resguardaron el área.

En el sitio se pudo observar que las víctimas, ambas se sexo masculino, presentaban
lesiones de proyectil de arma de fuego y yacían a un costado de la carpeta asfáltica, sin que
fueran identificados en el área de intervención.

De las correspondientes averiguaciones se hicieron cargo los expertos de la Unidad de
Servicios Periciales y Escena del Crimen, siendo trasladados los cuerpos al Semefo de la
región, en espera de que acudan sus deudos a reclamarlos.

Cabe recordar que apenas horas antes se registró un ataque armado en la comunidad de
La Gironda, en esta demarcación, que dejó como saldo 4 personas sin vida y 9 lesionadas, con
lo que suman 6 asesinados en menos de 12 horas en esta ciudad.

Las víctimas, ambas del sexo masculino, presentaban lesiones de proyectil de arma de fuego y
yacían a un costado de la carpeta asfáltica.

En Zitácuaro, orden de
aprehensión contra dos
presuntos golpeadores

de un hombre
Zitácuaro, Michoacán, a 22 de noviembre de 2021.- Personal de la Fiscalía General del

Estado de Michoacán (FGE), en cumplimiento a una orden de aprehensión detuvo a Fabián de
Jesús S., y Álvaro de Jesús S., por su posible relación en el delito de Lesiones Calificadas;
ilícito perpetrado el 19 de junio de 2021, en agravio de un hombre.

El día antes referido, la víctima estacionó su vehículo afuera de su domicilio ubicado en la
localidad de San Felipe Alzati, perteneciente a este municipio, momento en el que los
investigados arribaron al sitio y lo amagaron con una botella de vidrio, para después comenzar
a golpearlo provocándole varias lesiones en el cuerpo.

De estos hechos tuvo conocimiento la Fiscalía Regional que dio inicio con las
investigaciones, las cuales permitieron establecer la posible relación de los imputados en el
delito, por lo que fue solicitada la respectiva orden de aprehensión ante el Juez de Control,
misma que fue obsequiada y cumplimentada por personal de la institución.

Fabián de Jesús S., y Álvaro de Jesús S., quedaron a disposición de la autoridad que en
próximas horas habrá de resolver su situación jurídica.

La FGE refrenda su compromiso de llevar ante los tribunales a toda persona que atente
contra la integridad de las y los michoacanos.

Tras persecución, Policía
Michoacán asegura dos

vehículos empleados para el
“huachicol”

-Una de las unidades tenía una cisterna hechiza de 900 mil litros de
capacidad, usada para almacenar gasolina robada.

Cuitzeo, Michoacán, a 20 de noviembre del 2021.- En el marco del Operativo contra el
Huachicol y luego de una persecución, los elementos de la Secretaría de Seguridad Pública
(SSP) aseguraron dos vehículos empleados para este ilícito, ambos con reporte de robo
vigente, uno de ellos equipado con una cisterna hechiza usada para almacenar combustible
hurtado.

Los guardianes del orden mantenían vigilancia en el tramo carretero Cuitzeo-La Cinta,
cuando observaron una camioneta que transitaba a exceso de velocidad, a la cual le marcaron
el alto, pero el chofer hizo caso omiso y así comenzó una persecución.

A la altura del kilómetro 38+200 la unidad se detuvo y sus dos ocupantes descendieron
para huir a pie entre la maleza y fueron buscados por los policías estatales, pero se perdieron
entre el terreno intrincado. Su rastreo continúa.

La camioneta fue incautada, tiene reporte de robo, es una de la marca Ford, de color
naranja, con placas PMS-943-A, dentro de ella había cartuchos útiles de arma de fuego larga,
los cuales quedaron decomisados.

El dispositivo de seguridad se reforzó en la zona y cerca fue localizado un segundo
vehículo: una Ford Super-Duty, tipo redilas, de color blanco, sin placas, que estaba volcada
sobre su lado derecho, unidad que contaba con un doble fondo hechizo a manera de cisterna,
con capacidad de 900 mil litros, en el que era guardado “huachicol”. En la batea también había
24 tambos de plástico de diferentes capacidades con residuos de hidrocarburo.

La SSP mantiene vigente este dispositivo contra el robo de hidrocarburo en coordinación
con el Ejército y la Guardia Nacional en toda la franja Tarímbaro-Cuitzeo con la finalidad de
inhibir el referido ilícito. Cualquier denuncia marca al número telefónico 911.

Una camioneta incautada, tiene reporte de robo, es marca Ford, naranja, con placas PMS-943-
A, dentro de ella había cartuchos útiles de arma de fuego larga, los cuales quedaron decomisados.

En palenque clandestino, 4
muertos y 9 heridos a balazos

en La Gironda
Zitácuaro, Mich.- 22 de noviembre de2021.- Una agresión a balazos ocurrida en medio de

un palenque en el municipio de Zitácuaro, dejó como saldo al menos 4 personas fallecidas y
9 lesionadas.

El acontecimiento se registró durante las últimas horas del pasado domingo, en un palenque
instalado en la comunidad de La Gironda, donde sujetos armados comenzaron a disparar en
contra de los presentes.

La situación fue reportada al número de emergencias, movilizando a los elementos de la
Policía Michoacán, así como al personal de Bomberos Zitácuaro.

En el lugar se confirmó el deceso de 3 de las víctimas, localizando también al menos 9
lesionados los cuales fueron trasladados de emergencia a hospitales en la cabecera municipal,
sin embargo, en el trayecto uno de ellos pereció.

Los expertos de la Fiscalía General del Estado acudió al sitio del múltiple crimen, donde
emprendieron las actuaciones respectivas, sin que fueran reveladas las identidades de las
víctimas, ni tampoco algún probable móvil del atentado.

El domingo por la madrugada varias personas armadas llegaron al palenque clandestino y
dispararon contra la gente, en La Gironda, de la Tenencia de Curungueo.


